

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales; al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses á persona y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 20 tomamos las siguientes noticias:

—La estancia de los monarcas de Portugal en Madrid ha proporcionado á los habitantes de la capital de la monarquía veinticuatro horas de animación, como hace mucho tiempo no se notaba, por efecto de las muchas personas que han abandonado la corte huyendo de los calores. El que ayer se sentía no era muy agradable en verdad, pero esto no impidió que desde las primeras horas de la mañana multitud de personas acudieran á las inmediaciones del real palacio con el deseo de conocer á los régios huéspedes.

El sábado, á la hora de entrar en Madrid las reales personas, y una hora antes, las inmediaciones del ferro-carril del Norte tambien estuvieron muy concurridas, sin embargo de no haberse podido saber con la anticipación oportuna la hora de la llegada, que se verificó poco despues de las seis y media.

La estacion se hallaba adornada con banderas nacionales y portuguesas, gallardetes y los escudos de ambas naciones.

La empresa habia decorado convenientemente las salas por que tenian que atravesar SS. MM., y en el andén esperaban la llegada un zaguante de alabarderos, el capitán general, gobernadores civil y militar, corporaciones del ayuntamiento y diputacion provincial y otras varias elevadas personas.

Al sonar el primer cañonazo las bandas de música colocadas en la estacion tocaron la marcha real lusitana, y SS. MM. FF., acompañadas del rey D. Francisco y del príncipe D. Augusto, despues de saludar afectuosamente á las personas que salieron á recibirlos, se trasladaron á palacio en un coche de la real casa, ocupando los dos primeros el sitio de preferencia. Por la carrera y hasta la régia morada, donde formaban las tropas de la guarnicion, las bandas de música fueron repitiendo la marcha portuguesa.

Seguian despues los coches de los altos funcionarios y servidumbre que acompañan á SS. MM. y los señores presidente del consejo de Ministros y los de Fomento y Marina de España.

Despues de haber descansado, ya en palacio, SS. MM., hubo comida de familia, á la que asistieron el presidente del consejo de Ministros y el de Fomento, los ayudantes de S. M. el rey don Francisco, el gobernador civil, el alcalde-corregidor, el conde de Toreno y su señora, como dama de guardia, el duque de Baena, además de las personas que acompañan á los reyes de Portugal.

Ayer por la mañana, visitaron SS. MM. don Francisco y D. Luis, con el príncipe D. Augusto y altos funcionarios, los museos de Artillería naval, Ingenieros y de Pintura, la armería real y algun otro edificio notable, regresado despues á palacio, donde á las cuatro hubo comida, tambien de familia, que duró hasta las seis próximamente, siendo esta, sin duda, la causa de que SS. MM., siendo ya bastante tarde, no tuvieran tiempo de recorrer la línea que formaban las tropas desde la Fuente Castellana hasta el puente de Santa Isabel. Así es que solo presenciaron el desfile desde el balcon de la real academia de San Fernando, hasta cuyo edificio los reyes se trasladaron á caballo. El balcon estaba ocupado por la reina doña Pía, su augusto esposo, S. M. el rey de España, el príncipe D. Augusto, el presidente del Consejo, el ministro de Fomento y otras elevadas personas.

El desfile de las tropas que duró hora y cuarto, pues seguramente formaron muy cerca de 16,000 hombres, se hizo sin que ocurriera ningun accidente desagradable.

El paseo del Prado, calle de Alcalá, Puerta del Sol y sus calles adyacentes, estaban completamente ocupadas, sin dejar apenas paso á la tropa, por millares de personas ávidas de presenciar los festejos.

El edificio que ocupa la academia, donde Sus Majestades presenciaron el desfile, estaba profusamente iluminado y decorado lujosamente, sin embargo del poco tiempo de que se ha podido disponer para adornarlo convenientemente; pero el señor Cámara, secretario de la academia, y el señor Lameyer, habilitado del ministerio de Hacienda, puestos de acuerdo con el ayuntamiento, transformaron completamente aquellos magníficos salones donde tantas maravillas artísticas se admiran en los célebres cuadros de Murillo, Ribera, Alonso Cano, Zurbarán, Juan de Juanes, Leonardo y otros notables clásicos, en régias habitaciones, siquiera fuera para pocas horas.

Las escaleras y barandillas, caprichosamente adornadas con tientos de todas clases y guirnalda de ramaje formando arcos; bosquecillos improvisados de tramo en tramo, arañas en todos los arcos con multitud de luces; las magníficas estatuas de Demóstenes y Sófocles en el centro de los principales salones, candelabros y otros adornos, en fin, dan cierta magnificencia real á este templo del arte. El salon interior de retratos se destinó para buffet, el cual ha sido servido por la casa Lardhy, siendo del mas delicado gusto.

Terminado el desfile de las tropas, las reales personas se dirigieron á la estacion del Mediodía, y á las ocho y cuarto de la noche partió el tren

real que conducirá hasta Portugal á SS. MM. FF. acompañados de su servidumbre y de los personajes españoles que les recibieron en la frontera. S. M. el rey D. Francisco partió tambien poco despues para la Granja, por la estacion del Norte. Las salvas de ordenanza anunciaron á Madrid la partida de las reales personas.

—La academia especial de ingenieros del ejército ha publicado el siguiente anuncio:

—Por real orden de 8 del actual se ha dignado S. M. (q. D. g.) conceder que puedan repetir el examen los aspirantes á ingreso en esta academia que no obtuvieron censuras de aprobacion en los verificados en julio del presente año; de ellos, los que deseen optar á este beneficio solicitarán del excelentísimo señor ingeniero general que les autorice para presentarse á este nuevo examen, que tendrá lugar en esta ciudad el día 2 del inmediato mes de setiembre.

—Las lluvias que hubo ayer en Leon y Valladolid, parece que han ocasionado algun desperfecto en la línea férrea del Norte, segun se ha dicho hoy en la estacion de la montaña del Príncipe Pio á los que esperaban la llegada del tren de las nueve de la mañana. Por esta causa no se ha recibido hasta muy tarde el correo extranjero y el de las provincias del Norte de España.

—El jueves termina el plazo concedido para la presentacion de créditos de las deudas amortizables de primera y segunda clase á convertir en renta del 3 por 100 consolidado con el cupon del semestre vencido en fin de junio anterior. Las oficinas de la deuda estarán abiertas ese día hasta las doce de la noche.

—Con motivo de los festejos celebrados anteayer en Madrid, en obsequio de los reyes de Portugal, el pabellon español ondeó en todos los edificios públicos, los surtidores de las fuentes de la Puerta del Sol, Red de San Luis y Plaza Mayor lanzaron el agua á gran altura, y por la noche se iluminaron los ministerios y edificios públicos, y muchas casas de particulares estuvieron adornadas con vistosas colgaduras.

—En la última semana de junio ingresaron en la caja general de Depósitos en metálico 4.677,447 escudos, y se devolvieron 4.862,167, quedando una existencia de 136.932,264 escudos.

La cuenta de papel recibió en igual período un aumento considerable, puesto que ingresaron escudos 3.006,825, y se devolvieron 1.182,000. La existencia de papel en fin de dicha semana ascendia á 301.979,871 escudos.

—Ayer tarde, ó ya de noche, al ser trasladados al Banco de España en un carro once sacos de metálico con 200,000 reales cada uno, que aca-

aban de acuciarse en la Casa de Moneda, cuando los corredores y celador conductores de dicha cantidad fueron á hacer la entrega en las cajas del Banco, se notó la falta de 20,000 duros, ó sean dos sacos. La autoridad entienda en este suceso, habiendo acordado la detencion de los tres corredores, el celador y el carretero.

CORREO DE PROVINCIAS.

CARTAGENA.—El miércoles entró en el puerto de Cartagena procedente de Barcelona el vapor de guerra Lepanto, conduciendo 34 transportes para el departamento.

ANDALUCÍA.—En el mes de julio último se exportaron de Jerez para el extranjero 79,981 arrobas de vino, y del Puerto de Santa María 52,402. Las partidas de mas consideracion iban destinadas á Londres y San Petersburgo.

—El ayuntamiento de Sevilla, para perpetuar la memoria del que fué digno alcalde de aquella ciudad, D. Juan J. García de Vinuesa, ha acordado erigirle un mausoleo en el cementerio de San Fernando, y al efecto ha abierto un concurso para que los arquitectos y artistas presenten un proyecto.

CIUDAD-REAL.—A las cuatro de la madrugada del 20 han llegado á la estacion de Ciudad-Real SS. MM. FF. Repiques de campanas y gran número de cohetes anunciaron la llegada de los régios viajeros. Las tropas de la guarnicion hicieron los honores de ordenanza. La estacion estaba vistosamente adornada. SS. MM. FF. solo se detuvieron el tiempo suficiente para tomar un chocolate que les fué ofrecido por las autoridades mientras tocaban las músicas y rondallas del país.

BALEARES.—El miércoles último fondeó en las aguas de Palma de Mallorca la corbeta de guerra italiana Valerosa, de 10 cañones, la cual se hizo á la mar en el mismo día sin comunicar con tierra.

—Se ha prohibido por la autoridad civil de Palma de Mallorca, bajo la multa de cuatro escudos, el que puedan elevarse globos aerostáticos.

—Ha llegado al puerto de Palma la goleta de guerra Ceres.

—Los periódicos de las Baleares llegados hoy dicen que la carestia seguia aumentando en el mercado de trigo, y que otros artículos de consumo, y entre ellos la carne, subió el 14 un real on libra.

RIOSECO, agosto 18.

Aun cuando los trabajos de recoleccion van muy adelantados este año, todavia no se presentan trigos en este mercado mas que en partidas

— 151 —

errante tienen el sueño ligero; el diamontés despertó sobresaltado, exclamando:

—¡Mi jura que tengo papeles!

—No hay aquí gendarmes, ¡adre, murmuró Nerea dulcemente.

El viejo Batalla se frotó los ojos.

—¿Pues es verdad! soñaba que estaba metido en oro hasta la rodilla. ¿Qué hora es, rapaza? ¿Nadie ha venido?

El anciano abrigó sus piernas, que temblaban de frio, con su vieja hopalanda.

—Rapaza, exclamó, si quieres dormir ahora, mí velaré.

—No quiero dormir, padre; mi suerte se decide esta noche.

—¡Siempre con tu sargento á vueltas! ¡Oh! ¡pobrela! por fortuna le queda poco que vivir. Ese estorbo desaparece pronto.

Nerea sonrió triste, pero serena, y exclamó:

—Padre mio, si él debiese morir, lo que acabais de decir me atormentaria hasta mi última hora.

—No debe morir? exclamó Batalla fijando en la jóven una mirada escudriñadora.

—No.

—¿Quién te lo ha dicho?

Nerea por toda contestacion señaló las cartas.

Giovan Bataglia se encogió de hombros.

—Si el sargento se salva, mejor para él, murmuró, y peor para nosotros. ¿Estás segura, rapaza, de que no es mas que la una?

— 154 —

francesa, este libro, repetimos, era un inmenso infólio de 700 páginas, donde constaban como en un inventario todas las riquezas de la casa con sus propiedades de molinos, granjas, palacios, caminos y tierras de labor, pertenecientes á la abadía. No se pueden valuar las riquezas de aquella abadía, que se extendia al territorio de trescientas parroquias, ciudades y aldeas. Eran unos verdaderos reyes y sus dominios constituian un pequeño mundo.

¿Y sabéis lo que, los sábios monjes habian escrito al frente de aquel libro?

El epígrafe merece ser copiado: héle aquí textualmente:

«La ignorancia de los escribanos, y sobre todo su perversidad, constituyen la gran cosecha que recojen los abogados. Los escribanos entrometiendo en las actas cláusulas ambíguas y discutibles, siembran el grano que con gran detrimento de las partes recojen luego abogados y procuradores.»

La sentencia es buena; las imágenes sencillas y apropiadas. Aquellos escelen tes manjes ya no existen: en cambio los escribanos, abogados y procuradores continúan sembrando y recogiendo á costa de la humanidad.

Giovan Bataglia habia reclinado la cabeza en el respaldo de su silla; cerraba los ojos y sonreia. Aquel fantástico resumen de objetos preciosos producía en él un voluptuoso ensueño.

— 155 —

Dormitaba, y sin embargo oía.

Oro, plata, rubíes y esmeraldas... ¿qué lluvia de riquezas! Nerea proseguia su lectura monótona y fastidiosa. A poco tocaron suavemente á la puerta.

Giovan no se movió.

—¡Abro, padre! exclamó Nerea.

Un segundo golpe más fuerte que el anterior resonó en la puerta.

—¡Abro, padre! exclamó la jóven con acento más fuerte; y haciendo una señal con la uña cerró el libro.

Despues se dirigió á la puerta, la abrió y dió paso á un hombre que entró con la gorra puesta y sin abandonar la pipa que llevaba en la boca.

Desde el dintel de la puerta, y antes de entrar, examinó el cuarto con osadía y exclamó bruscamente:

—¿Cref que no estábais solos; muchacha, vé á llenar el cántaro; traigo con que beber esta noche.

XII.

LA BUENAVENTURA.

El recién llegado era un moceton de elevada talla, osado mirar, y traje descuidado.

En todos los países todos los hombres de mal vivir tienen igual aspecto. Este era harto conocido

muy insignificantes; pero no se pasarán muchos días sin que veamos esta plaza bastante concurrida de labradores con sus productos por pagarse estos á unos precios muy tentadores para que no se decidan á ceder muchos de ellos la mayor parte de sus sobrantes.

Se detallan las 04 libras á 30 1/2 rs. y por cargamentos se pagan á 31 rs. el tipo indicado, sin que haya cedentes á buenos de 32 rs. Para entregar y pagar á fechas lejanas hay bastantes pedidos desde 52 rs. en adelante segun que la época se alarga, pero hasta hoy no se ha hecho operación alguna; ni se hará mientras las existencias no se aumenten.

MELILLA 14.—Los moros fronterizos han depositado completamente todo el odio que les animaba contra las aduanas; y si bien no entran todavía mercancías y efectos á la plaza por no pagar los derechos á la misma, empiezan, sin embargo, á entrar algunos efectos, asegurando lo harán, como antes lo efectuaban, tan pronto llegué el Baja del Riff. Con la plaza siguen en muy buenas relaciones de amistad que dudo se interrumpian á pesar de cualquiera disidencia que pueda ocurrir entre ellos.

El 11 del que rige llegó á esta plaza el digno sub-intendente militar de la provincia de Málaga, don Antonio Mendoza, con objeto de inspeccionar las dependencias de su ramo en esta. Ha permanecido entre nosotros tres días dedicado exclusivamente al objeto de su venida, pasando una esrupulosa revista á todos los almacenes de víveres, utensilios, hospital, cuarteles y cuantos ramos tiene á su cargo el cuerpo administrativo.

ULTRAMAR.—Hemos recibido correspondencias y periódicos de la Habana que alcanzan al 30 de julio último.

El estado sanitario era satisfactorio, dadas las condiciones de la estación.

El vapor Ciudad Conal que hacia viages periódicos entre la isla de Cuba y Veracruz habia naufragado. Aquel buque salió el 11 de julio de Sisal, donde embarcó nueve pasajeros con destino á Veracruz, y al día siguiente se fué á pique hacia el Norte de Campeche, de resultas de haberse roto la tapa de la empaquetadura de la hélice, á pesar de cuantos esfuerzos se hicieron hasta el último momento para mantenerlo á flote.

Cuando se vió que no habia esperanza de salvar el buque, el capitán y la oficialidad se ocuparon en salvar á los pasajeros y á los tripulantes, que ascendían en todo á unas ochenta personas. Todos se embarcaron con felicidad en los seis botes del vapor, y uno de estos llegó el 15 á Alvarado con el contramaestre, diez tripulantes y tres pasajeros. El capitán de puerto de Alvarado comunicó inmediatamente la noticia por telégrafo al de Veracruz, quien á su vez la trasmitió al consúl de Su Majestad y este al señor comandante del Ulloa, que levó anclas en la tarde del 17.

Se tenían esperanzas sobre la salvacion de todos los naufragos porque el tiempo era bueno y la mar se hallaba bonancible.

Las noticias del mercado de la Habana no ofrecen nada de nuevo porque la situación era igual á la de las primeras semanas de julio. Los azúca-

ros se sostuvieron á buenos precios y se exportaron en cantidad de 32,801 cajas y 318 bocoyes; la del tabaco en rama subió á 200,000 libras, y la de torcidos á 732,000. Los cambios subieron hasta el punto de comprarse libras á 17 por 100 de premio.

De los 176 alumnos de la real universidad de la Habana examinados en las catorce asignaturas de la facultad de derecho civil y canónico, 150 fueron calificados con la nota de «sobresaliente», 59 con la de «notablemente aprovechado», 43 con la de «bueno» y 17 con la de «mediano.»

De una carta que publica La Correspondencia tomamos lo siguiente:

Habana 30 de julio.—La caída del imperio de México ha traído á esta capital multitud de desgracia los que después de luchar hasta los últimos momentos, se han visto en la precision de salvar sus vidas, buscando en la Habana proteccion y amparo. Aquí han encontrado generosa hospitalidad; pero como los emigrados mejicanos á que me refiero, en su mayor parte carecen hasta del preciso sustanto, se han reunido los Sres. Zúñiga Ariza, Foster y la mayor parte de los consules extranjeros, acreditados en ésta y han iniciado una suscripcion que en las primeras veinte y cuatro horas ha producido mas de tres mil duros. La poblacion toda acudirá á esta cita de verdadera caridad y no dudo que los mejicanos ausentes de su patria y refugiados en la Habana, hallarán el consuelo que merecen sus infortunios.

El día 27 llegó á la boca de este puerto el vapor inglés Nura, conduciendo el cable eléctrico que se ha de estender entre Cayo-Hueso y la Chorrera para ponernos en comunicacion telegráfica directa con los Estados Unidos y Europa. Nuestro vapor de guerra Francisco de Asis ha sido designado por el capitán general para que acompañe al primero de dichos buques mientras dura la operacion de tender en el fondo de estos mares el hilo eléctrico. El segundo jefe del apostadero, Sr. Alvarado, y otras personas notables presenciaron tan importante operacion.

Las noticias que recibimos de Puerto-Rico alcanzan al 24 de julio. Los periódicos confirman que la prensa de la Península ha publicado sobre la ejecucion del cabo de artilleria Benito Montero.

El soldado á quien se conmutó la pena de muerte por la inmediata se llama Rafael Miguel. En la orden general de la plaza se habia publicado lo siguiente:

«Orden general del día 6 de julio de 1867 en Puerto-Rico.—Queriendo recompensar la lealtad á importantes servicios prestados últimamente por el soldado de la tercera compania del batallon infanteria de Cádiz José Guillen Perales, que amante de su patria, de su Reina y del buen nombre del ejército se presentó á sus jefes para descubrir la sedicion militar que se intentaba en contra de la disciplina de nuestras instituciones, he tenido á bien, como intérprete de los sentimientos de gratitud de nuestra Soberana, concederle en su augusto nombre la licencia absoluta, dispensándole todo el tiempo que le falta para cumplir su empeño, y publicándose esta resolucion en la orden ge-

neral de hoy para que, sirviendo de estímulo y noble ejemplo, llegue á conocimiento de todos los individuos de este ejército.—Puerto-Rico 6 de julio de 1867.—Marchesi.»

CORREO ESTRANJERO.

MONTEVIDEO 13 de julio.—Esta ciudad ha estado espuesta hace pocos dias á ser el teatro de dos acontecimientos que hubieran podido costar la vida á una parte de su poblacion.

El primero, cuyo descubrimiento fué debido á un honrado albañil, que los perpetradores quisieron emplear para la consumacion de las obras, era una mina abierta en los cimientos de la casa del gobierno, debajo de la sala en que se reunia con el presidente el consejo de Ministros.

Dos alemanes de apellido Neumayer se prestaron á servir de instrumento á los enemigos del actual gobernador Flores, construyendo una máquina infernal para hacer volar el despacho del general con todos sus ministros á la hora del despacho. Un tal Eduardo Beltrán, jefe poco há á las órdenes de Flores, resulta ser el cabeza de esta horrible trama. Así lo han declarado los dos alemanes. Beltrán se ha fugado.

Si la Providencia no hubiese iluminado al albañil que fué á avisar á la policía, hubiera sido horrible el resultado de tan infernal intentona. Uno de los alemanes, llamado Pablo Neumayer, es ingeniero civil; el otro, Luis, simple trabajador. El primero estaba en una casita detrás del fuerte, disponiendo la máquina eléctrica, y el segundo dentro del caño maestro esperando al albañil. Así se descubrió todo por dicha del vecindario.

El otro acontecimiento ha sido el desplome del templo del Cordón, bóvedas, los arcos y una parte de las paredes que han enterrado debajo de sus escombros algunos albañiles, carpinteros y otros trabajadores que daban la última mano al edificio.

El día despues de esta catástrofe debia ser inaugurado el monumento por el general Flores y sus ministros, y las autoridades. Se ignora todavía cuántas han sido las víctimas.

CHILE.—Las últimas noticias de Chile que se han recibido alcanzan al 3 de julio.

El gobierno ha declarado que está en guerra, pero en guerra defensiva contra España.

El ministro de la Guerra habia declarado en el Congreso que era muy problemática la vuelta á aquellas aguas de la escuadra española, con cuya declaracion se habian calmado algo los temores del comercio.

Los buques que iba á vender al gobierno, eran el A. Varas, Ancud, Fósforo, Arturo y Maipú, junto con las dos fragatas detenidas en Inglaterra por las que el gobierno prusiano, segun se decía, habia ofrecido un millón de pesos.

El gobierno ha mandado continuar con mas energía los trabajos en las fortificaciones de Valparaiso. Se creia por algun tiempo que el ministerio caería á causa de la fuerte oposicion que se le hace en las cámaras, pero despues parece que se mantendría.

El cuerpo de bomberos de Santiago, como

tambien el de Valparaiso, pensaban disolverse, si el ministro de la Guerra no revocaba un decreto por el cual los bomberos quedaban obligados al servicio de la guardia Nacional. Ese decreto ha sido revocado.

—A consecuencia de los ataques de los periódicos, el agente chileno en los Estados Unidos, señor Vicuña Mackena, ha empezado á publicar un libro defendiendo su conducta, en el cual revela que cuanto se ha escrito en la prensa anglo americana, en defensa de Chile, ha sido por insinuacion y estipendio de Chile.

—Parece que Chile y Bolivia realizarán con la casa de Armand, por intermedio del baron Riviere, un empréstito de 28 millones de francos.

—Un despacho recibido en Nueva-York dice que todo el ministerio chileno habia presentado su dimision.

PERÚ.—Las noticias del Perú alcanzan al 13 de julio.

El poder legislativo habia dado un voto de censura contra los representantes del Perú en Londres, París, Washington y Santiago de Chile. El gobierno ha dado cumplimiento á dicho voto, á pesar de que dicho asunto no fuese de competencia de la asamblea.

—La hacienda pública, dice una carta de Lima, no mejora, y de dia en dia la miseria se aumenta; los huaceros y demás capitalistas se retraen de hacer negocios con el gobierno, porque el Congreso lo embaraza todo y por temor á la guerra esterna; y mientras tanto, todos los que dependen del presupuesto se mueren de hambre: por personas que se dicen bien informadas sabemos que el gobierno piensa dar un corte, abonando á todos sus acreedores en papel, con el aumento de 20 por 100, y en lo sucesivo pagar en dinero.

—Todavía no se habian llevado á la capital los restos del mariscal Castilla. El gobierno andaba remiso en este asunto porque temia que la memoria de este general provocase una revolucion que le arrojara del poder.

—El ministro de la Guerra habia pedido marinos que conociesen el mar de las Antillas, y sobre todo el de Puerto-Rico, para hacer creer en una expedicion contra las posesiones españolas.

—Se trabaja con actividad en las fortificaciones del Callao. Un número considerable de obreros trabajan de dia y noche, y el ingeniero belga á cuyo cargo están los trabajos, ha ofrecido dejarlos concluidos en cuarenta dias: hay colocados en baterías, además de la antigua artillería, 27 cañones mas, del calibre de 250 á 1,000 libras, y tambien han formado un cuerpo de artillería de plaza, cuyos soldados han sido escogidos del ejército, pero que difícilmente se harán diestros artilleros en seis meses mas.

Cartas de Lima dicen que dudan mucho que los extranjeros se presten á servir en las baterías, á consecuencia de que los del Dos de Mayo fueron mal recompensados.

—A Tucker, á quien el gobierno ha encomendado formar ó levantar los planos hidrográficos de la region amazónica, y á cuya expedicion habia marchado ya, le han dirigido órdenes para su inmediato regreso, y se cree que esta disposicion

en la ciudad; casi podia decirse que era una celebracion en ella. Era Nicolás Souquet, llamado el Cloqueur, despedido por holgazan de las diversas fábricas de paño en que habia trabajado, al cual ya hemos visto penetrar en casa del hermano Arsenio la noche que este entregó su alma al Señor, mientras los rondadores vagaban en torno de la casa Legagneur. Desde la revolucion de julio, Nicolás Souquet no trabajaba. Sin embargo, como mejor que antes y se lo veia más á menudo en la fábena.

Susurrábase por la ciudad que trabajaba con vagabundos nocturnos; pero se decía esto sin tener en qué fundarlo; lo único cierto era que nadie sabia de qué vivía.

Tendría Nicolás Souquet treinta años, y sin ser feo, su expresion de cinismo repugnaba.

Tomó asiento en el mismo sitio que ocupaba Nerea hacia un instante, mientras esta salió á buscar cerveza. Cuando volvió la joven, le presentó un vaso y le dijo:

—Echa.

Mientras la joven llenaba su vaso, Nicolás reposó mostrando una pequeña cicatriz que tenia junto á la sien:

—¿Recuerdas haberme hecho esta seña?

—Sí, respondió Nerea, me acuerdo.

—¿Te gustan mas aun los uniformes que los buenos mozos? repuso Nicolás despues de haber bebido.

nuscrito llamado el libro del territorio d'Orval, con este epigrafe grabado en la misma: «Quien tiene tierra tiene guerra; quien nada tiene nada pierde.» Estimado en trescientos rixdales.

«Item, las joyas de la Virgen de Boix: corona, collar, brazaletes y cinturón, estimado todo en cinco mil escudos.»

—Padre, dijo Nerea interrumpiendo su lectura, quisiera verme alguna vez con diamantes, rubíes y perlas. ¿Me sentarian bien?

—¡Estarias muy hermosa! Continúa.

Giovan Bataglia habia cruzado las manos sobre su rodilla, y escuchaba con profunda atencion. De vez en cuando la punta de su lengua salia á humedecer sus labios.

Nerea dejó escapar un suspiro, y prosiguió:

«Item, La Virgen de Ireille de plata y oro, con corona de pedrería, donde están los dos rubíes mas grandes que se conocen. Estimado el todo en mil setecientos libris de Francia.»

«Item, En lienzo, cadenas, llaves, objetos sagrados de oro, cuarenta y ocho marcos á estimar todo segun su valor.»

«Item, ¿A qué prolongar esta interminable enumeracion? Todo el mundo sabe que los monjes d'Orval eran mas ricos que reyes.»

Aquel famoso libro de territorio, cuyas tapas de plata acabamos de ver estimadas en trescientos rixdales ó sean mas de 10,000 francos en moneda

—La acabo de oír, padre.

—¡Y nadie todavía! Lee en ese libro, pues que no quieres dormir.

Hemos olvidado mencionar entre los objetos que habia sobre la mesa un gran infolio manuscrito en pergamino y encuadrado en pergamino tambien.

Nerea le abrió; sobre el amarillo pergamino las letras parecian blanquecinas, pero las mayúsculas que principiaban los periodos y eran de primoroso adorno, se conservaban bien, así como las miniaturas que encabezaban las hojas.

Disfese al ver sus vivos colores que apenas habia tentado tiempo de secarse la pintura.

Norea volvió diferentes hojas buscando sin duda el periodo en que habia suspendido su lectura, hasta que llegó á un capítulo cuyo epigrafe decía así:

«Estado de los valores, riquezas y tesoros de la S. S. S. abadía d'Orval.»

En la quinta página despues del título, habia una seña hecha con la uña, y junto á ella empezó á leer Nerea.

«Item, dijo con una voz monótona y plañidera: seis incensarios de plata con cadenas y contracadenas de oro, uno de ellos adornado de una esmeralda rodeada de cinco rubíes, regalado este por el muy poderoso señor Ivóix de Carignan, estimado en mil doscientos cincuenta rixdales.»

«Item, las tapas de plata maciza del gran ma-

tiene por objeto encargarle nuevamente el mando de la escuadra; de aquí, dice un corresponsal, surgirá una nueva tempestad, desembarcándose todos los marinos peruanos.

En una carta de Lima leemos lo siguiente: «En lo general el país está seriamente preocupado con la vuelta de la escuadra española, y prevé que sus operaciones serán bien calculadas y de inmediatos resultados. Difícilmente se podría resistir un bloqueo efectivo, abrazando este desde las Chinchas hasta Huacho; los artículos alimenticios encarecerían hasta el extremo de que solo los ricos tendrían á su alcance y los pobres perecerían de hambre; y se prevé que si tal sucediera el odio popular no tendría límites contra los hombres que hoy son poder. Esta ciudad tiene la desgracia, á pesar de que su campaña es feraz, de recibir de fuera la mayor parte de los artículos de alimentación, especialmente aquellos que mas consumen los pobres.»

La prensa ha comenzado á atacar á los españoles que se han visto forzados á tomar carta de ciudadanía.

ESTADOS UNIDOS.—Sabido es que las comunicaciones por el cable trasatlántico de 1866 han sufrido una interrupción completa por espacio de cerca de un mes. El presidente de la compañía anglo-americana ha dirigido con este motivo al director del *Times* una carta en la que encontramos las noticias siguientes: «En la madrugada del 5 de mayo corrió el rumor de que la vispera, á las seis de la tarde, una enorme montaña de hielo había surcado el fondo de la bahía de Heart's Content (Terranova) y que había pasado á unos dos kilómetros hacia el norte de Northern-Point y á 200 metros del cable de 1866; las aguas en aquel sitio tienen unas 16 brazas de profundidad. Hacia el 8 de mayo la montaña había desaparecido; pero al pasar por encima del cable le había perjudicado gravemente, porque las señales, imperfectas al principio, concluyeron por no pasar. El accidente sucedió á una legua de distancia de la estación de Heart's Content. Se han tomado medidas para prevenir la repetición de interrupciones de esa naturaleza, á cuyo efecto se ha sumergido el cable á mayor profundidad. Mientras que ha durado la interrupción del cable de 1866, no ha cesado un solo momento de funcionar con la mayor regularidad el cable de 1865.»

El *Cronista* de Nueva-York dice que la suerte de los habitantes del Sur en la república anglo-americana no puede ser mas precaria.

Privados de sus recursos, medio pérdidas las cosechas, anegados sus campos é imposibilitados de dar salida á sus productos, se ven acometidos á la vez por todas las plagas inherentes á la miseria; y como el día 20 de agosto termina el plazo concedido por el gobierno para suministrarles socorros, el hambre, los sufrimientos volverán á ser tan intensos ó mas que hace tres meses. Los comandantes militares nada hacen por aliviar la triste situación del pueblo, y solo se ocupan de destituir empleados para reemplazarlos con otros mas flexibles y acomodaticios, y de atender á sus intereses personales.

El 1.º de agosto llegó á Nueva-York el almirante austriaco Toghreff, que debía continuar su viaje á Veracruz para reclamar el cadáver del emperador Maximiliano.

HOLANDA.—El 20 terminaron los prusianos la evacuación de la fortaleza de Luxemburgo. Hace pocos días se le pegó fuego, no se sabe cómo, á un barril de pólvora, y estuvo á punto de estallar un polvorín situado dentro de la población que contenía 400,000 kilogramos de pólvora.

FRANCIA.—Una empresa particular se propone construir en París 12,000 casas destinadas á las clases trabajadoras. Cada casa tendrá tres habitaciones independientes, una en el piso bajo y dos en los pisos superiores, componiéndose cada una de ellas de dos piezas con chimenea, cocina y despensa. Los inquilinos, pagando 3 reales diarios de alquiler, quedarán al cabo de diez años dueños de la casa. Empresas como esta serian indudablemente muy beneficiosas en las principales ciudades de España.

Las disposiciones del mercado han mejorado esta semana; pues, si bien no ha sido mucho mas activo el movimiento de los negocios, la cotización ha presentado gran firmeza y hasta en ciertos valores un progreso muy marcado.

Esto consiste en que han cesado las manifestaciones tranquilizadoras del *Monitor*; y por otra parte en que se ha dulcificado bastante el lenguaje de los periódicos de Prusia y de Italia.

Un periódico extranjero anuncia que el emperador Napoleon ha inventado un nuevo cañon de gran potencia. De un solo disparo, añade, es capaz de destruir un batallon. Se trabaja activamente en la fabricacion de esta clase de piezas de artillería, cuyo secreto solo dejará de serlo cuando las complicaciones europeas obliguen á valerse de ellas en los campos de batalla.

Se confirma la noticia del establecimiento de un cable telegráfico directo de Francia á América. Parece que en los Estados-Unidos se ha concedido ya la autorizacion necesaria para dicha empresa, que, según algunos periódicos americanos, quedará terminada antes de dos años.

ITALIA.—Vuelvese á hablar de movimientos garibaldinos en las fronteras de Roma. El gobierno de Víctor Manuel ha redoblado en su consecuencia la vigilancia de tal manera, que tiene un efectivo de 40,000 hombres en los límites del territorio pontificio, con orden de impedir á todo trance una invasion por parte de los revolucionarios.

Hace pocos días hubo un motin en Jesi (Italia). Una multitud de obreros y de proletarios se opusieron á la salida de un convoy de granos. La *Opinione* censura á la Guardia nacional no haber cumplido con su deber en esta circunstancia.

El ministro de Hacienda italiano ha nombrado una comision encargada de preparar los reglamentos para la venta de los bienes eclesiásticos y la emision de títulos conforme á la ley que acaba de ser votada por las Cámaras. Los reglamentos se publicarán probablemente á principios de la próxima semana. Asegúrase que el gobierno italiano procura hacer la operacion financiera dentro del reino aplicando en el limite posible la célebre máxima *Italia farà da se*.

PORTUGAL.—El gobierno portugués ha dirigido una circular á todos los gobernadores de las provincias, promoviendo la reconstitucion de las comisiones locales destinadas á estudiar los terrenos que á consecuencia de su estado mas ó menos pantanoso perjudican la salud pública; estudiando al mismo tiempo la situacion de los arrozales.

ALEMANIA.—En la catedral de Francfort ha habido un incendio considerable, quemándose completamente la sacristía y algunas casas adyacentes. Tres personas han perecido. La reina de Prusia, que está en Coblenza, al saber la noticia envió un telegrama á Francfort manifestando su sentimiento por esta desgracia.

DINAMARCA.—Los periódicos dinamarqueses publican mensajes de los habitantes de Alsen, Sundewitt y Apenrade, dirigidos al emperador Napoleon, dándole gracias por su solicitud en favor del Schleswig y manifestando su esperanza de unirse pronto á Dinamarca.

CANADA.—La constitucion de la nueva confederacion canadiense que comprende los Estados de Quebec, Ontario, Nueva-Escocia y Nueva Brunswick, empezó á estar en vigor en 1.º de julio. Las instituciones están modeladas en las de Inglaterra. Este nuevo Estado tiene su Hacienda, su ejército y su administracion especiales, y el gobernador general es una especie de virey que goza de las facultades de un monarca constitucional, nombra los ministros, promulga las leyes y convoca las Cámaras.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Roma 16.—Ha fallecido en Albano, víctima de la epidemia, uno de los hijos de la difunta reina de Nápoles.

París 13.—Las últimas noticias de Méjico dicen que el general imperialista Marquez organiza un importante ejército contra Juárez y que la guerra comienza de nuevo.

París 19.—El emperador y la emperatriz han llegado ayer por la tarde á Salzburgo. Los emperadores de Austria les han recibido con la mayor cordialidad y simpatía.

El *Monitor* de ayer publica una carta del emperador fechada el 15 de agosto sobre la conclusion de la red de caminos vecinales.

La Abeja Montañesa

SANTANDER 22 DE AGOSTO.

Estando ya próxima la estacion de otoño, en la cual se acostumbra á celebrar las principales ferias de ganados en nuestra provincia, y siendo el producto de las ventas que en dicho mercado se ejecutan uno de los principales recursos con que cuentan muchos de los distritos rurales para satisfacer sus necesidades, se esplica y comprende perfectamente la general ansiedad con que se mira en todas partes el curso de la epizootia desarrollada hace algunos meses, aunque por fortuna concentrada y limitada hasta ahora á muy pocas localidades.

Puede decirse que, con muy contadas escepciones, la enfermedad de los ganados vacunos permanece estacionaria y circuns-

crita en los valles de la cuenca del Besaya, conservándose en los demás distritos, y especialmente en los de la parte occidental, un estado sanitario sumamente satisfactorio. Y como precisamente estos valles del Oeste son los en que mas abunda el ganado vacuno, y de donde por punto general se proveen los consumidores, tanto de los animales destinados á la recria como para carne, se hace sentir allí mucho la necesidad de que se celebren en las épocas de costumbre las ferias y mercados que, por medida de precaucion, están en suspenso.

Nosotros esperamos que obtengan una pronta y favorable resolucion las exposiciones en este sentido elevadas á la superioridad, tanto mas cuanto que es compatible acceder á esas pretensiones con la observancia rigurosa de las medidas sanitarias justa y oportunamente dictadas en el particular.

Lo que si echamos de menos en el caso presente es mas actividad y mayor iniciativa de parte de las localidades en una cuestion que tan directamente puede afectar sus intereses, puesto que son relativamente muy pocas las gestiones practicadas para conseguir la competente autorizacion, cuando nos consta que del lado de las autoridades superiores existen las mejores disposiciones para acceder á todo lo que, sin peligro de los intereses generales, se solicite en ese sentido.

No nos sorprende mucho la apatía que se muestra en el asunto de parte de los pueblos, puesto que es antiguo achaque en nuestros hábitos y costumbres el dejarlo todo á la iniciativa de la Administracion, ó acordarse muy tarde de reclamar el remedio de necesidades notorias, de suerte que aquel suele venir ya con inoportunidad manifiesta.

Sin embargo, nosotros cumplimos nuestro deber escitando uno y otro dia á los que pueden influir en imprimir á estos asuntos una marcha activa, y eso seguiremos haciendo hasta que logremos despertar la atencion de los municipios hacia lo que les cumple hacer en beneficio de sus pueblos respectivos. Ojalá alcancemos el resultado á que aspiramos.

Concluiremos estas lineas, trascribiendo íntegramente, como prueba de las excelentes disposiciones que de parte de la superioridad existen en favor de los pueblos, el aviso oficial del resultado obtenido por el ayuntamiento de Torrelavega respecto al mercado mensual de ganados que se celebraba en aquella villa y que se habia suspendido por la misma causa que las otras ferias. Dice así:

«El Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia con autorizacion del Gobierno de S. M. se ha dignado conceder la celebracion de la feria de ganado vacuno que ha venido haciéndose en esta villa el primer domingo de cada mes, pero con la condicion de que se impida la concurrencia de reses procedentes de puntos insanos, y desechar sin contemplacion alguna aquellas que presenten el menor síntoma de la existencia de la epizootia, exigiendo al efecto á los conductores de reses que vengan con destino á dicha feria una papeleta sanitaria expedida por el alcalde del ayuntamiento de su procedencia, la cual visada por esta autoridad local, y previo reconocimiento facultativo que asegure el buen estado de salud de aquellas, serán admitidas, desechando y mandando retirar las que no vengan con tales condiciones.

Lo que se anuncia al público para general inteligencia: advirtiéndole que el primer domingo del próximo mes de Setiembre tendrá lugar el restablecimiento de la feria referida en el mismo punto que anteriormente se celebraba.

Torrelavega 16 de Agosto de 1867.— Leoncio P. del Molino.»

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Perseverancia, de 54 ts., cap. D. J. Alzaga, de Sevilla y escalas con 10 cajas jabon á los señores Perez y Garcia: 31 sacos clavos á D. L. Zúñiga: 13 cajas sebo á los señores Pereda y compañía: loza y otros efectos para varios.

Idem Cid, de 205 ts., cap. D. E. Jaureguizar, de Londres con 20 bultos cañela á D. I. Castanedo: 27 id. sebo á los señores Pereda y compañía: 11 id. hilaza y tejidos á D. J. M. Zorrilla. Resto de carga para Bilbao.

Idem Amberes, de 133 ts., cap. Zaldumbide, de Amberes con 40 bultos libros etc. á D. J. M. Zorrilla: 1 id. hilo á D. J. Ceballos: 3 id. cristales á D. F. Pedraja: 1 id. id. á la señora viuda de Wüch: 24 id. hierro para el ferro-carril de Isabel II: 132 chapas de hierro á D. R. G. Lomas. Resto de carga para Bilbao.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin Tigre, de 150 ts., cap. D. L. Rodriguez, para la Habana con 1,200 barriles mayores y 350 sacos harina.

Idem Colombia, de 170 ts., cap. D. E. Fernandez, para id. y Colon.

Goleta francesa Caroline Victorie, de 79 toneladas, cap. Mr. Lemetay, para Falmonth con kilogramos trigo 108,000 y 200 sacos harina.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, para Bilbao con café y otros efectos.

Poflaca-goleta Flor de Avilés, de 32 ts., capitán D. R. Pedrera, para Avilés con mineral y otros efectos.

Quechamarín Santa Ana, de 19 ts., cap. don P. Mendez, para San Vicente con madera y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 8 djs. 50 5/8. Madrid á 8 djs. 1/2 daño. Valladolid á 8 djs. 1/4 daño.

D. Bernardino María Gonzalez, jefe-honorario de Administracion y Administrador de Hacienda pública de esta provincia.

Hago saber: Que la Hacienda pública tiene necesidad de adquirir en arrendamiento almacenes para colocar y conservar los efectos estancados que se consignen á esta oficina, los de sales que puedan contener cuando menos 18,000 quintales de dicho artículo y los de tabacos, efectos timbrados, tordo ó alfólf de sal con las cabidas necesarias al objeto.

Los dueños de edificios que quisieren hacer proposiciones al efecto podrán verificarlo en término de treinta dias, á contar desde la fecha, á esta Administracion, ajustándose á las prescripciones de la Orden de la Direccion general de Rentas Estancadas de 25 de setiembre de 1854, la cual estará de manifiesto en dicha oficina para que pueda ser consultada por cuantos deseen hacer proposiciones.

Santander 22 de agosto de 1867.—P. S., Eugenio Rodriguez Ayalde.

†
D.ª POLONIA PEINADOR DE LASTRA
ha fallecido.
Su esposo é hijos políticos suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios, y asistir á las exequias que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la iglesia de San Francisco el viernes 23 del corriente á las ocho y media de su mañana, á cuyo favor quedarán reconocidos.
El duelo se recibe y despide en la iglesia. No se reparten esquelas.

TEATRO.

(16 DE ABRONO.)

Funcion para hoy jueves 22 de agosto de 1867. Tercera representacion de la muy aplaudida comedia de magia en los teatros de la corte y de todas las capitales de España, en 3 actos y un prólogo, en prosa y en verso, original de D. Rafael María Liern, titulada:

LA ALMONEDA DEL DIABLO.

Ensayada y dirigida por el primer actor y director, D. José Albalat.

Entrada general, 4 rs. A las ocho. NOTA. Continuarán diariamente las representaciones de la famosa comedia de magia, *La Almoneda del Diablo*, para que todo el público de Santander y demás personas de fuera puedan disfrutar de un magnífico espectáculo nunca visto en este teatro.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 15 de Mayo de 1867.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Tren n.º 1.			Tren n.º 5.			PRECIOS.			Tren n.º 2.			Tren n.º 6.			Tren n.º	
Clases.			Estaciones.			Clases.			Estaciones.			Clases.			Estaciones.			Clases.	
1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.	1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.	Ll.	S.
4 25	3 10	1 75	Santander.			8 57	9 22	4 27	4 32	3 50	3 75	2 12	12 12	12 14					
6 10	4 25	2 85	Bodó.			9 7	9 11	4 27	4 41	10 25	7 4	12 32	12 34						
10 75	7 50	5 15	Guarizo.			9 25	9 52	4 55	5 3	12 73	8 75	12 44	12 49						
15 10	10 25	7 40	Renedo.			9 47	9 56	5 18	5 26	16 30	11 25	1 4	1 6						
18 50	12 75	9 10	Torreavega.			10 6	10 13	5 56	5 43	21 25	14 75	1 26	1 23						
21 25	14 75	11 10	Las Caldas.			10 22	10 26	5 52	5 55	27 18	15 75	1 49	2 19						
25 10	17 25	13 40	Los Corrales.			10 42	10 46	6 11	6 14	52 25	22 25	2 41	2 43						
28 50	18 25	14 10	Las Fraguas.			10 52	10 56	6 20	6 23	34 23	25 12	2 49	2 51						
32 10	19 25	15 40	Santa Cruz.			11 5	11 7	6 50	6 53			3 3	3 10						
35 50	20 25	16 10	Portolin.			11 14	11 21	6 40		44 30	30 50	3 38	3 41						
39 25	21 25	17 40	Barcelona.			11 58	12 4			46 31	31 75	3 46	3 48						
43 10	22 25	18 10	Montabiz.			12 29	12 32			47 32	32 50	3 54	3 56						
47 50	23 25	19 40	Pesquera.			1 21	1 51			55 35	35 20	4 1	4 5						
51 25	24 25	20 10	Santurde.			2 16	2 19			55 50	38 25	4 26	4 32						
55 10	25 25	21 40	Las Fraguas.			2 37	2 40			58 75	40 32	4 43	4 48						
58 50	26 25	22 10	Pozaxal.			3 35	3 3			63 43	25 75	5 2	5 8						
62 25	27 25	23 40	Mataporquera.			3 8	3 12			67 75	46 50	5 21	5 26						
66 10	28 25	24 10	Quintanilla.			3 28	3 31			69 75	47 75	5 30	5 37						
69 50	29 25	25 40	Renedo.			3 48				73 50	50 27	5 47	9 19						
73 25	30 25	26 10	Alar.																

Tren-correo ascendente.

Ll.	S.	Ll.	S.
3 43	4 13	Venta de Baños	7 40
6 48	7 08	Valladolid	9 35
7 11	7 22	Madrid	11 14
		Palencia (empalme de Leon)	11 32
		Palencia (Norte)	7 30

Tren-correo descendente.

Ll.	S.	Ll.	S.
8 30	8 30	Palencia (empalme de Leon)	8 21
8 21	8 35	Alar	11 25
8 52	9 11	Santander	11 52
7 12	7 33	Santander	5 47
8 45	8 25		

HOTEL DE FRANCIA,
calle del Carmen, núm. 30,
MADRID.

HOTEL DE PARIS,
calle Santiago, núm. 53,
VALLADOLID.

El dueño de estos establecimientos, Sr. Borella, ofrece á las personas que deseen honrarle un esmerado trato y confortables y elegantes habitaciones, siendo sus precios desde 30 reales en adelante. Estos establecimientos están situados en los puntos mas céntricos de Madrid y Valladolid.

Interesante á los enfermos de la vista.
El oculista segoviano D. Pablo de P. Miguez, á instancia de varios enfermos que le han indicado desean ser tratados por tan reputado profesor, llegará á esta ciudad el 22 de este mes, donde permanecerá por dos ó mas meses si necesario fuera.
Por consiguiente aquellos enfermos que, sea cualquiera la dolencia que tengan en los ojos, deseen aprovecharse de las ventajas que en esta especialidad posee el tratamiento del espresado Sr. Miguez, podrán verte en su gabinete establecido en la calle del Correo, frente á la oficina de farmacia del Sr. Marañon.
A los enfermos que hayan sido tratados ó operados por otros profesores, sin que hayan recobrado la vista, se les manifestará en el acto la probabilidad ó no de curacion, y lo mismo en los demás casos las probabilidades ó no de buen éxito.
Los enfermos que lo prefieran serán operados en su misma casa, previa conformidad.

TINTURA INGLESA INSTANTANEA
PREPARADA POR
DESNOUS, Perfumista
UNICO INVENTOR DE LA TINTURA INGLESA
Admitida en la Exposicion Universal de 1853.
8 et 10, passage Delorme, rue de Rivoli, en face des Tuileries, — PARIS.
El inventor acaba de introducir en su tintura una nueva mejora que le permite teñir los cabellos y la barba al momento, de color castaño, castaño oscuro y negro, y sin desmenuzarse antes de la operacion. Esta admirable tintura tiene la ventaja de no manchar la piel y de arjar, ademas, los cabellos y la barba tan suaves y flexibles como antes de la operacion, y sin ningun peligro para la salud. Sus efectos son garantidos.
No, doctor ROUX, certifica por una experiencia de muchos años, que la TINTURA INGLESA DE M. DESNOUS es superior á todas las que he ensayado; que es de fácil aplicacion; que produce una coloracion natural y sólida; y que, por la inteligente eleccion de las sustancias de que se compone, mantiene y fortifica la cabellera.

En Santander en los depósitos de la Agencia Franco-española; En Madrid, calle del Sordo, 31, la cual sirve los pedidos.

Sirope du Dr. FORGET
A LOS NIÑOS.
Curas, Catarros, Tosse, Coqueluches, Inflamaciones de los bronquios y todos los enfermedades de Peptomigo, es un remedio igualmente bueno para niños, como para adultos.
Precio en España: jarabe 16 rs. frasco.
En Santander en las principales farmacias.
La Agencia Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposicion Etranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

Lloyd de España.
Diario economista, marítimo, mercantil, industrial, de noticias y anuncios.
Se publica en Barcelona.
PRECIOS DE SUSCRIPCION.
Fuera de Barcelona. 36 rs. trimestre.
Estranjero y Ultramar. 78 id. id.

LA SALUD.
MANUAL DE HOMEOPATIA
PARA
USO DE LAS FAMILIAS.
Segunda edicion, considerablemente aumentada y corregida.
Para comodidad de los que quieren servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, ademas de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80.
Este tomito, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, y á 5 en provincias, franco de porte.
Los pedidos se harán á la Farmacia Homeopática

de D. CESAREO MARTIN SOMOLINOS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

La cuestion de Roma.

Folleto en defensa del poder temporal de la Santa Sede, por D. José Benitez Caballero, redactor de El Pabellon Nacional.
Se vende á 4 rs. en la administracion de dicho periódico y en las principales librerías de la corte. Para pedidos de provincia, dirigirse al autor, Lavapiés, 22.
La mitad del importe de la venta se destina á los fondos de Su Santidad.

Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:
Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.
Estados de sanidad, semestrales y mensuales.
Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumo y de patentes.
Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.
Cargaréms y libramientos.
Papeletas de juicios de paz y verbales.
Papeletas de citacion para quintas.
Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 25 de julio último.
Recibos para municipales.
Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

COLEGIO DE SEÑORITAS

DE
D.ª MARIA MANUELA DE CORDOVA.
Este establecimiento se ha trasladado á la calle de Rupalacio, núm. 20, piso 3.º de la izquierda. Continúa dándose la educacion con el celo y esmero que tiene acreditado.
Se admiten pensionistas y medio pensionistas á precios módicos.

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganaderia y economia rural POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.
Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.
Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas.

Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18.

MALES DE GARGANTA
Inflamaciones de la Boca.
PASTILLAS DE DETHAN
CON SAL DE BERTHOLLET
(Cinco á seis pastillas)
Recomendadas por los medicos de los hospitales de Paris, contra los males de garganta, el crup, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad á la garganta, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritacion que causa el tabaco, y evitan los efectos tan desastrosos del mercurio para la dentadura.
OPIATA DE DETHAN
DESPICRICO CON SAL DE BERTHOLLET
Recomendado á las personas cuya dentadura se descarta ó muere, cuya encias sangran, y á las que hacen ó hicieron uso del mercurio. Conserva blanca la dentadura.
ELIXIR Y POLVOS
DESPICRICO CON SAL DE BERTHOLLET
Merced á su perfume y sabor agradable, sus calidades tónicas y refrescantes, son utilizados para el tocador, é indispensables para la conservacion de los dientes. — Destruyen las inflamaciones y refrescan la boca produciendo una salivacion moderada y conveniente. — Usense al mismo tiempo.
Precio en España: Pastillas, 16 rs. — Opiata, 16 rs. — Elixir, 10 rs. — Polvos, 10 rs.
DEPOSITOS:
En Paris, Dethan, farmacéutico, faubourg Saint-Denis, 90. — En Madrid, D. José Simón, caballero de Gracia, 4; — y en la Agencia Franco-Española, calle del Sordo, 31.

Paris, 36, calle Vivienne, D.º

CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL
DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.
DÉPURATIF DU SANG
30,000 curas de empeines, afecciones cutaneas, virus y enfermedades secretas, acritudes y humores de la sangre, prueban bastante bien que un depurativo vegetal (sin mercurio), y mis **BANOS MINERALES** son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.
PLUS DE COPAHU
El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las **Gonorrhéas, Relajaciones y Debilidades** del canal, las **pérdidas y leucorrhéas** de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyeccion. Las señoras de la inyeccion vaginal y del citrato de hierro. **ALMORRANAS**: pomada que las cura en 3 dias.

POMMADA ANTI-ERPETICA
contra: los **pecazones, capullos, empeines**; etc.
PILDORAS DEPURATIVAS DE CHABLE
Versey instruccion quiacompañan Cada uso Curativo.
Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 10 rs., pomada 16 rs.
En Santander, en las principales farmacias.
La Agencia Española en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposicion Etranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

Para Cádiz y Sevilla,
con escalas en Gijon, Rivedao, Coruña, Carril, Vigo y Bayona de Galicia.
Saldrá de este puerto el 25 del corriente, si el tiempo no lo impide, el vapor español **PERSEVERANCIA**, su capitán D. Javier Alzaga.
Admite carga y pasajeros.
Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, ó informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13.